

## La CEOE el mejor lobby español en Bruselas

La patronal española siempre ha figurado como una de las instituciones mejor organizadas en Bruselas. Desde que Javier Areítio abriera la primera oficina de la CEOE en Bruselas, hasta hoy, han mediado en cientos de expedientes, para intentar resolverlos de manera favorable a los intereses de los industriales y agricultores españoles. Sus relaciones institucionales son magníficas. Los apoyos económicos que han conseguido son muy notables. Recientemente, por ejemplo, han alcanzado un preacuerdo con el Comisario de Economía, el francés Yves Thibault de Silguy, por el que recibirán unos 330 millones de pesetas para su campaña de explicación del euro entre las empresas españolas con el compromiso de que la propia patronal añada otros 330 millones de sus arcas.

Junto a la patronal existe un grupo cada vez más amplio de personas que trabajan en Bruselas para ejercer el lobby en las muy distintas áreas en que se puede desarrollar este trabajo, trabajo que exige cada vez una especialización mayor. Viene siendo un tópico afirmar que cada país se ha especializado en un sector diferente. De Francia se asegura que ha volcado sus esfuerzos en la agricultura. Para muchos, el Director General de Agricultura, Guy Legras, es su mejor lobbista. Alemania domina el lobby del sector industrial, mientras Gran Bretaña lo hace en el de los servicios.

Así cuando el anterior equipo directivo de Iberia quiso vencer las reticencias de la Comisión Europea a conceder las ayudas para el relanzamiento de la Compañía, contactó con el despacho de relaciones externas de la empresa que an-



teriormente había defendido los intereses de British Airways en Bruselas.

La especialización ha alcanzado un alto grado, no sólo por países sino también entre los diversos sectores. Así se pueden encontrar expertos tanto para influir en el proceso legislativo comunitario, como despachos que median para la obtención de las ayudas de la Unión, como, y este es el terreno fundamental de los bufetes de abogados, para intervenir en el planteamiento de

quejas y recursos ante la Unión Europea.

Emiliano Alonso Pelegrín ha escrito un interesante libro sobre "El Lobby en la Unión Europea". Tiene la virtud de explicar de forma muy entretenida, lo cual no es pequeña virtud tratándose de estos temas, el funcionamiento de Europa a través de sus influencias. Una pena, que una vez agotada la primera edición, la editorial ESIC no haya decidido todavía hacer una nueva. ■

